



練馬区商連 ニュース



令和7年1月20日 第257号

発行所/練馬区商店街連合会
発行人/江村 健二
〒176-0001 練馬区練馬 1-17-1 Coconeri4 階
☎ 03(3991)2241 FAX 03(3991)2276
https://www.nerima-kushoren.jp
制作・印刷/株式会社 協同クリエイティブ



謹賀新年

令和7年



練馬区長
前川 燿男

年頭挨拶

まちの賑わいを生み出し、 災害時にも役立つ商店街へ



練馬区商店街連合会
会長 江村 健二

明けましておめでとうございます。

新春を迎え、練馬区商店街連合会の皆様におかれましては、今年にかけの決意を新たにしていってくださることと思います。

貴連合会の皆様には、日頃から、江村会長のリーダーシップのもと、練馬区政に多大なお力添えを頂いています。心から感謝を申し上げます。

早いもので、皆さんに御支援頂いている私の区政も10年が経過しました。この間、多くの行政分野で、全国自治体を先導する多数の政策、「練馬区モデル」を実現してきました。区独自の幼保一元化施設「練馬こども園」の創設、新型コロナワクチン接種の練馬区モデル、東京都練馬児童相談所の設置、病床一千床の大幅増など、練馬区の福祉医療サービスは飛躍的に充実しました。大江戸線の延伸、西武新宿線の高架化など、都市インフラの整備も着実に進んでいます。

これまでの取組を更に継続・発展させながら、区立美術館のリニューアルをはじめ、文化、みどり、スポーツなど、区民生活をより豊かにする施策に力を入れていきます。こうした政策を更に拡大・充実することによって、練馬区はもっともって発展する、そう確信しています。

改めて申し上げるまでもなく、商店街は、練馬区の更なる発展のためになくてはならない存在です。人口74万人の練馬区で、区民の皆様の日々の暮らしを支え、まちの賑わいや魅力を生み出しているのは商店街の皆様です。区長就任以来、頑張る商店街、努力する個店の皆様を積極的に応援してきました。引き続き、貴連合会の皆様と力を合わせて、商店街の更なる発展に全力を尽くしてまいります。御理解、御支援を心からお願い申し上げます。

結びに、練馬区商店街連合会の益々の御発展と、江村会長をはじめ会員の皆様の商売繁盛と今後一層の御活躍を祈念申し上げ、新年の挨拶といたします。

明けましておめでとうございます。

令和7年の新春を迎え、会員の皆様には謹んでお慶びを申し上げます。

令和6年は、新型コロナウイルスによる行動制限から解放された一方で、元日から能登半島地震のニュースに目を奪われ、8月には日向灘地震に端を発した南海トラフ地震臨時情報(巨大地震注意)が初めて発表されるなど、災害に関するニュースが多い一年でもありました。

昨今は、温暖化の影響もあり、豪雨災害も頻発しており、東京も災害と無縁ではありません。東京都商店街振興組合連合会では、このような状況を鑑みて、昨年の夏、地域住民の方々を対象に「防災に関する意識調査」を実施しました。その結果、およそ3分の2の方が「災害対策の補完機能が、近くの商店街にあったら良いと思う」と回答されており、商店街内の設備提供や避難者への生活物資提供などに対する期待が高いことがわかりました。

人口密集地域である東京が災害に見舞われたとき、食料品・飲料水・衣料品など生活物資の確保や配布を行政だけに頼るのは無理があります。日頃から地域とつながりの深い我々商店街が、地域住民の方たちの期待に応えて、どのように災害対策を補完していけるか、練馬区商店街連合会としても考えていきたいところです。

さて、今年、練馬区商店街振興組合創立30周年の記念すべき年になります。創立にあわせて発行が開始された区内共通商品券は、通常発行分の昨年までの累積で380万枚、19億円以上を発売してきました。多くのお客様に喜んでいただける商品券発行事業が可能となっているのも、ひとえに地域の金融機関様が無償で換金にご協力いただいているおかげであり、この場を借りて厚く御礼申し上げます。これからも、商品券による商店街および商店の活性化が図れるよう取り組んでまいります。

令和7年も引き続き、商店・商店街のさらなる発展に向けて着実に歩みを進めていく所存ですので、会員の皆様のお力添えをお願い申し上げます。

結びとなりますが、会員の皆様ご家族様のご健勝ご多幸をお祈り申し上げ、新年のご挨拶とさせていただきます。

たちばなし

当商店街では令和6年11月に第5回目となる徳川御殿鷹狩りショーを行いました。今回の鷹狩りショーも盛況で地域歴史の認識度もだいぶ上がった感じがします。

徳川綱吉は將軍なる前館林藩主であったころ、脚氣を患い御殿で療養しており、またこのころ尾張から大根の種を取り寄せて栽培し病が癒えたと伝えられています。また將軍になってから旧家大木金兵衛に大根の栽培命じ献上させたとも伝えられています。

北町には多くの歴史、史跡があり、歴史的遺産という点はその数において恵まれた地域であると思います。

令和6年暮れには北町二丁目町会において、下練馬の富士塚、北町観音堂にQRコード付きの看板を設置し、それをスマホで読み取ることにより、日本語、英語、中国語、韓国語による説明動画を見られる仕組みを作りました。これは外国の方を北町に呼び込もうという趣旨もありますが、地域の方に北町の歴史をもっと知ってもらいたいという思いがあります。

富士塚の主祭神コノハナサクヤヒメはアマテラスオオミカミの孫にあたる天孫降臨したニギハヤヒの妻であり、また北町で神輿の春秋例大祭の主催の氷川神社はもと出雲の斐伊川にちなんだ名で、そこから諏訪を経由して関東にたどり着いた神社であるという説もあります。

いにしへの歴史におもいをはせ、また関連の歴史を色々と調べることにより、地域により愛着が持てるのではないかと私は思っております。

練馬区商店街連合会 監事
二一北町商店街振興組合
理事長 大野裕之



練馬区商店街連合会 役員

会長 サンツ中村橋 商店街(振)	副会長 富士見台 商栄会	副会長 栄町本通り 商店街(振)	副会長 江古田駅北口 商店会	副会長 武蔵関駅前 商工会	副会長 商泉会	副会長 石神井公園 商店街(振)
江村健二	鈴木政信	諸井良治	佐久間利和	高橋佳子	小林利生	小川美千江
会計 練馬一の日 商店会	会計 おとり様 商店会	監事 上石神井 商店街(振)	監事 ニュー北町 商店街(振)	監事 共栄商店会	役員 大泉学園町 商店会	役員 土支田地蔵通り 商店会
川瀬要蔵	木内知己	大路和博	大野裕之	田中長二	佐藤公明	熊谷晴美

第1ブロック	日大通り 商店会	江古田銀座 商店会	江古田市場 通り商店会	旭丘銀座 商店会	練馬駅北口 振興会	大門通り 商店街(振)	練馬銀座 本通り商店会	練馬弁天通り 商店会	練馬駅前本 通り商店会	練馬駅前中央 通り商店会	豊玉北中 商栄会
旭丘千川通り 商店会	旭丘文化通り 商店会	旭丘東 商店会	旭丘中央 商栄会	桜台北口 商店会	豊南新交会	桜台商業 協同組合	練馬アーケード 商店会	練馬駅前 商店会	山村晴彦	渡邊眞一	村澤祥二郎
坂田 英子	田村憲胤	石田一三	谷本正樹	三浦宏起	白井真一	花房隆一	山村晴彦	渡邊眞一	山村晴彦	渡邊眞一	村澤祥二郎

第4ブロック	富士見台本町 通り商店会	南ヶ丘 商店会	四商通り 商店会	平和台中央 商店会	北一商店街(振)	きたまち 商店街(振)	氷川台 商店会	練馬春日町 サンリウム商店街	春日町本通り 商店会	豊島園 商店会
富士見台 みのり商店会	中村橋駅前 通り真商會	田柄神明 商店会	ハッスル通り 商店会	氷川台駅前 商店会	春日町富士街道 商店会	エリム春日町 商店会	武井茂丈	甲斐耕一		
							武井茂丈	甲斐耕一		
宇多川 勝	関口博通	上野徹也	飯塚喜八	風祭喜隆	武井茂丈	甲斐耕一	武井茂丈	甲斐耕一		

第8ブロック	西大泉 商交會	南大泉 商愛會	大泉学園町 商店会	東大泉 商栄会	学芸大前通り 商店会	東大泉仲町 銀座商店街	高松町造 商店会	土支田地蔵通 り商店会	武蔵関 商栄会	関一商興會	石神井小関 商栄会	武蔵関駅前 通り商店会
ロードふじみ 商店会	井頭商店会	大泉学園駅 南口商店会	北大泉 商栄会	石泉ショッピング街 商店会	旭町一丁目 商店会	光が丘IMA 南館商店会	立野通り 商店会	武蔵関駅 北口商店会	上泉えびす 通り商店会			
						会長代行 小林紀子						
加藤輝幸	小池聡司	田村光夫	佐藤国明	田中一之	平野克義	会長代行 小林紀子	井坂史郎	村上剛博	鈴木 義一			

【練馬区指定葬儀場】

社会福祉法人
東京福祉会

江古田斎場

☎ 0120-62-1192 年中無休・24時間受付

TEL 03-3958-1192 FAX 03-3958-4468 練馬区小竹町 1-61-1 (西武池袋線江古田駅北口徒歩2分)

ホームページ <http://www.fukushikai.com>

※ご自宅・東高野会館・寶亀閣・橋戸会館・落合斎場・戸田斎場の葬儀も施行いたします。



Event ▶

第12回 まちゼミねりま開催!



まちゼミねりまチラシ

昨年に引き続き「第12回 まちゼミねりま」が、今年1月17日(金)から2月20日(木)まで開催されます。今回は新規参加店が19店舗あり、多彩な内容で74講座開催します。1月11日(土)より予約開始、区報や区のLINE公式アカウントでも情報発信されました。チラシは、まちゼミねりま参加店、区役所、区民事務所、図書館、地区区民館、地域集会所など区立施設内、西武池袋線・西武新宿線の区内各駅に設置されました。

事前説明会は令和6年11月20日(水)にココネリ会議室にて実施。小林副会長の挨拶のあと、練馬商人会が中心となり注意点などの説明がありました。前回参加店の方からは、「とても大きな反応があり、宣伝効果が高かった」という声がありました。また、「セミナー後のお客様へのフォローができていない」などの課題点について、他の参加店の方がアドバイスするなど、有意義な説明会となりました。



事前説明会の様子

区内共通商品券の 期限切れにご注意ください!

区内共通商品券は有効期限を過ぎると無効となり、使用することができません。お客様から商品券を受け取った際には、有効期限を確認し、期限が過ぎた商品券は受け取らないようご注意ください。

また、取扱店の金融機関での換金期限は、商品券に記載された有効期限から3か月以内となります。期限を経過したものは換金できませんので、充分ご注意ください。



区商連の動き 令和6年10月~12月

10月7日(月) 午後2時より合同役員会を共用会議室で開催。令和7年新年賀詞交歓会について協議。令和6年度商業まつり中元売出し招待会の開催結果について報告。令和6年度区商連事業に関するアンケート回答について結果報告。令和6年度商連・振連予算の上半期執行状況について報告。都商連・城西ブロック会議について協議。

10月20日(日) 第47回練馬まつりに練馬区商店街連合会展出。練馬産業見本市で「まちゼミ出前講座」を実施。

11月7日(木) 午後2時より合同役員会を共用会議室で開催。令和7年新年賀詞交歓会開催要領について協議。令和6年度都商連・城西ブロック会議の開催について協議。理事懇親会(忘年会)について協議。年末・年始の対応について連絡。令和6年度区内共通商品券の新規販売事業について報告。

11月13日(水) 第33回チャリ

ティゴルフ大会をサンコーカントリークラブで開催。

11月15日(金) 午後4時より都商連・城西ブロック会議をココネリホールで開催。引き続き午後5時より懇親会を同ホールで行う。

12月9日(月) 午後4時より合同役員会をホテルカデンツァ東京「コスモス」で開催。年末年始の対応について連絡。二十歳のつどいへの協賛について協議。チャリティゴルフ大会の開催結果について報告。令和7年度中元売出し招待会について検討。TOKYO元気キャンペーン説明。令和7年度東京都予算への要望(都商連)説明。商品券事業について報告。

引き続き午後6時よりホテルカデンツァ東京「ルミエール」で区長、商工観光課長、商工係長を招き、理事懇親会(忘年会)を開催。

12月20日(金) 午後6時よりホテルカデンツァ東京「むさしの」で区政懇談会を開催。「商店街の活性化について」副区長、幹部職員と役員が意見交換を行った。



あけましておめでとうございます。
本年もよろしくお願いいたします。



あなたの街の〈信用金庫〉〈JA東京あおば〉は、練馬区内共通商品券の換金業務に協力しています。

朝日信用金庫

大泉支店

東京シティ信用金庫

石神井支店

芝信用金庫

上井草支店・田柄支店

東京東信用金庫

江古田支店

西武信用金庫

大泉支店

西京信用金庫

練馬支店・江古田支店・北町支店・大泉支店・富士見台支店
水川台支店・上井草支店・保谷支店

東京信用金庫

中村橋支店・練馬支店・大泉支店・武蔵関支店
土支田支店・上板橋支店

城北信用金庫

谷原支店・平和台支店
上石神井支店

巣鴨信用金庫

江古田支店・練馬支店・田柄支店・東武練馬支店
土支田支店・平和台早宮支店・光が丘支店

きらぼし銀行

石神井支店・大泉支店
上石神井支店

JA東京あおば

練馬春日町支店・中村橋支店・桜台支店・田柄支店
平和台支店・石神井支店・関町支店・大泉支店

お祝・ご贈答・お返しに
どうぞご利用下さい。

練馬区内共通商品券

練馬区商店街連合会
練馬区商店街振興組合連合会

SNSをフォローして、
IMAの最新情報をCHECK!



LINE



光が丘IMA
@ima_hikari



Instagram



光が丘IMA
@imahikari.official



X(旧Twitter)



光が丘IMA
@IMA_PR

地元で宣伝するなら

練馬・板橋の
タウン誌 **Kacce**
月刊カッセ



広告やPRブログ
いつでも募集中!
協同クリエイティブ
☎03-3975-7143
http://www.kacce.co.jp



区商連ニュース・区商連ホームページを制作しています

商店街 活動だより

2024年10月~12月



このコーナーは、各商店会からの報告をもとに掲載しています。原稿用紙に写真を添えて、お寄せください。お待ちしております！
区商連事務局 ☎ 3991-2241 FAX 3991-2276
<https://www.nerima-kushoren.jp/evpastlist>

練馬江戸栗プロジェクト2024

10月26日(土)~11月30日(土) 練馬江戸栗プロジェクト運営委員会

練馬区で栽培された栗(江戸栗)のブランド化を目指す取り組み。練馬区の生産者、和菓子・洋菓子店、ベーカリー、飲食店など全24店舗が参加し、練馬産栗を使用した和菓子、洋菓子、パン等のオリジナル商品を販売しました。参加店舗を巡るスタンプラリーは、1,000円以上のお買い上げでスタンプ1個、スタンプを5個集めると、参加店の商品セット等を抽選でプレゼント。お客様からのアンケートには、「初めて立ち寄ったお店があった」という声や、来年度の開催については「応援している」と多くの回答がありました。



歳末酉の市キャッシュレス促進キャンペーン

11月5日(火)~30日(土) おとり様商店会

PayPayポイント還元キャンペーンは、自治体単位では近年よく実施されていますが、商店会単独としては新しい取り組みです。商店会長の木内知己さんと、役員の内澤澤子さんにお話を伺いました。

「会員数71店舗(飲食店が9割)で、キャンペーンには37店舗が参加。夕方から営業する店舗が多いため、昼間のイベントではあまり恩恵がなかった。会員で良かったと思われる企画を模索していたところ、PayPayからキャンペーンの提案があり、1回目(2024年9月)を10%還元で実施。反響が良すぎて3週間の予定が、還元予算が上限に達し2週間で終了しました。2回目の今回(同年11月)は、短期で終わらずデータ収集ができるようにと、5%還元で実施。これを機にPayPayの利用を始めたお客様も見受けられました。2回目から区の『キャッシュレス決済活用支援事業』補助金を導入し、商店会の負担額が減って助かりました」銀行へ行く手間や両替の手数料などを考えると、現金のメリットが薄れてきているので、今後はこのようなキャンペーンの際にお客様がどの店舗に行ってもキャッシュレス決済で還元されるようになってほしい、とのことでした。今後の予定として、au PAYなど他社でのキャンペーンを来年度に計画しているそうです。



いちようまつり

11月24日(日) 大泉学園町商店会



コロナ禍による中断をはさんで5年ぶりの開催。会場の大泉風致地区公園に、つきたてのお餅や焼きそばなどの模擬店が並びました。特設ステージでは、大泉学園中学校吹奏楽部の演奏をはじめ、フラダンスや新体操クラブによる演技披露などがあり、会場を明るく盛り上げました。



「住民の皆さまには、事前に商店会でお買い物をしてもらい、当たりくじで和洋菓子や地元野菜などと当日交換できる仕組みにしています」と小川善昭会長。写真コンクールの審査員は大泉学園町在住の新聞社の元カメラマンです。今回は入選15点、佳作22点が選ばれました。「写真コンクールに入選された方にも抽選を行い、豪華な花鉢をプレゼントするので大変喜ばれているんですよ」と、商店会とイベントを盛り上げるための一工夫についても話してくれました。

(写真下) 撮影：岡田元章

としまえんあたりのみちくさ祭

12月1日(日) 豊島園商店会・春日町本通り商店会・サンリーム商店会



3商店会が主催で練馬城址公園入口周辺を会場として、今回が初開催のイベント。「たべて、のんで、つくって、おどって、よそおう。」をテーマに、マルシェやワークショップ、音楽フェス、コスプレなどで大勢の人で賑わいました。

春日町本通り商店会の会長の志村大次郎さんは、「スタジオツアー東京公式グッズがもらえる『みちくさスタンプラリー』(11月1日~12月31日実施)の告知も含めて、『みちくさ祭』を開催しました。公園という場所も良く、幅広い年代層が来場してくれました。3商店会にこだわらず周辺の個店にも声がけし、今後は年に2回の開催を目指して盛り上がっていきたいです」と話してくれました。



商店会の様子。バスルートが多い大泉学園通り

大泉学園駅からバスで約10分、桜並木で有名な大泉学園通りと、長久保通りの両サイドに広がる大泉学園町商店会。会長の小川さんによると、「お客様とコミュニケーションがしつかり取れる人情商店会」だといいます。最近では「若い客層が増え、人口も増えている」と、何とも嬉しい追い風が吹いています。



商店会の街路灯



オリジナル純米吟醸酒「桜泉(おおいずみ)」

人口増の背景にあるのが、大江戸線延伸への期待。終点の光が丘駅から練馬区内は、土支田駅、大泉町駅、大泉学園町駅(いずれも仮称)の3つが吹いています。



会長の小川さん(左)と副会長の佐藤さん(右)

区や東大泉商栄会、東映東京撮影所などと共催するアニメ祭り「アニメプロジェクト in 大泉2024」は、今や数万人規模の大イベントです。会場の大泉風致地区公園をはじめ、大泉小学校や東大泉小学校など、オリジナル純米吟醸酒「桜泉(おおいずみ)」は、完成から10年以上経った今も地域の誉として愛されています。「大泉学園町に当時住んでいたアナウンサーの山本文郎さん(故人)が命名してくれたんですよ」と小川さん。「ねりコレ2024」のお土産部門認定商品です。

今後は「デジタル化の勉強会を立ち上げます。何かおもしろいことができないかと検討しています」と話すのは、副会長の佐藤公明さん。現状に満足せず、常に新しいことへ目を向ける姿勢が、新しい魅力につながっています。

#057 商店会紹介

大泉学園町商店会

創立：昭和56年4月
会長：小川善昭
会員数：68
(令和6年12月)



大泉学園駅からバスで約10分、桜並木で有名な大泉学園通りと、長久保通りの両サイドに広がる大泉学園町商店会。会長の小川さんによると、「お客様とコミュニケーションがしつかり取れる人情商店会」だといいます。最近では「若い客層が増え、人口も増えている」と、何とも嬉しい追い風が吹いています。

商店街の賑わいづくりでは大泉風致地区公園を会場に、3月は桜祭り、5月はアニメ祭り、7月は中元売出しと夏祭り、11月はいちよう祭り、12月は歳末売出しと、季節ごとにイベントを実施しています。

の駅を整備する予定です。「ただ便利になるだけでなく、住んでいる人のために賑わいを優先した駅前広場になってほしい」と、小川さん。

映アニメーションミュージアムなど5会場を巡回バスが運行し、来場者数は1会場当たり6000人以上にのぼるそう。いちよう祭りは、コロナ禍の中断を経て5年ぶりの開催となり、写真コンクールも復活しました。会場の公園に写真を飾るのですが、小川さんによると、「これまで一度も雨天がなかった」とのこと。天気まで商店会の味方になっていていいです。

新年賀詞交歓会

令和7年2月1日(土) 13時~(12時30分開場)
場所：ホテルカデンツァ東京 地下2階「ラ・ローズ」
会員の皆様の多数の参加をお願いします。

